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MENERKA 
PETA KOALISI PARTAI 
Pendaftaran Pemilu Serentak 2024 telah ditutup Minggu (14/8) pada pukul 23.59 

WIB. Meski perubahan potensi tinggi terjadi, tapi peta koalisi partai politik mulai 

jelas terlihat. Koalisi Indonesia Bersatu (KIB) tampaknya masih bergandengan 

tangan dengan mendaftar ke Komisi Pemilihan Umum (KPU) bersama-sama. Kubu ini 

dideklarasikan Partai Golkar, PAN, dan PPP sejak Mei lalu. Gerindra dan PKB juga makin 

mesra dengan menandatangani piagam perjanjian untuk berkoalisi pada 2024. Meski tak 

mengejutkan, namun kesediaan Ketum Prabowo Subianto maju sebagai capres ketiga 

kalinya tetap menjadi sorotan dunia internasional. PDI Perjuangan (PDIP) sebagai satu-

satunya parpol yang dapat mengusung capres-cawapres tanpa koalisi, tampaknya 

masih 'woles' dalam mencari gandengan untuk pesta demokrasi nanti. Sementara, 

NasDem, Demokrat dan PKS hingga saat ini belum menunjukkan keterikatan 

dengan partai lain. Di sisi lain, ada sekitar 14 partai politik baru maupun 

'pemain lama' yang dinyatakan berkasnya telah lengkap oleh KPU, tapi 

tak memiliki kursi di DPR potensi menjadi anggota baru dalam 

salah satu koalisi. Meski demikian, dengan syarat ambang batas 

pencalonan presiden atau presidential threshold (Pres-T) 20 

persen, prediksi Pemilu 2024 akan berjalan seperti sebelumnya 

masih kuat mencuat.

(Baca	Hal	11)

Resmi Ditutup, 40 Parpol Daftar Jadi Calon Peserta Pemilu 2024

1. PDI Perjuangan (PDIP)

2. Partai Keadilan dan Persatuan (PKP)

3. Partai Keadilan Sejahtera (PKS)

4. Partai Persatuan Indonesia (Perindo)

5. Partai NasDem

6. Partai Bulan Bintang (PBB)

7. Partai Kebangkitan Nusantara (PKN)

8. Partai Garuda

9. Partai Demokrat

10. Partai Gelora

11. Partai Hanura

12. Partai Gerindra

13. Partai Kebangkitan Bangsa (PKB)

14. Partai Golongan Karya (Golkar)

15. Partai Amanat Nasional (PAN)

16. Partai Persatuan Pembangunan (PPP)

17. Partai Solidaritas Indonesia (PSI)

18. Partai Buruh

19. Partai Ummat

20. Partai Republik

21. Partai Rakyat Adil Makmur (Prima)

22. Partai Republiku Indonesia

23. Partai Swara Rakyat Indonesia (Parsindo)

24. Partai Republik Satu

GOVERMENT (HAL.2) 
Stok Pertalite 
Tinggal 18 Hari 
Lagi, Serius?

24 PARTAI YANG BERKASNYA TELAH 

DINYATAKAN LENGKAP OLEH KPU

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah



kriteria yang akan berlaku pada revisi 
Peraturan Presiden (Perpres) Nomor 
191 tahun 2014.

Hanya saja, aturan tersebut belum 
tuntas, sehingga belum bisa diketahui 
k a p a n  k e b i j a k a n  p e m b a t a s a n 
pemakaian Pertalite dan Solar Subsidi 
akan diberlakukan. "Insya Allah 
(aturannya) terbit pekan ini," kata 
Menteri Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) Arifin Tasrif.

Menteri Arifin juga belum dapat 
memastikan apakan kuota Pertalite 
dan solar subsidi itu akan ditambah. 
Hanya saja, pemerintah, kata dia akan 
terus menjaga agar kebutuhan 
m a s y a r a k a t  a k a n  B B M  d a p a t 
terpenuhi.

"Angka awalnya kan 23 juta KL lalu 
kita perkirakan tadinya 10% jadi 25 
koma berapa. Tapi kalau misalnya ada 
migrasi orang memakai Pertalite dari 
P e r t a m a x  g i t u  k a n  i n i  j a d i 
m e n g a k i b a t k a n  a d a n y a 
ketidakseimbangan nah itu yang kita 
himbau untuk supaya masyarakat 
(bijak menggunakan bbm)," kata dia.

Ketua Komisi VII DPR RI Sugeng 
Suparwoto sebelumnya mengatakan, 
penambahan kuota BBM Pertalite dan 
Solar Subsidi sangat diperlukan. Hal 
tersebut dengan mempertimbangkan 
konsumsi BBM di masyarakat yang 
telah melonjak pasca meredanya 
pandemi Covid-19. Komisi VII DPR RI 
d a n  P e m e r i n t a h  p u n  t e l a h 
menyepakati untuk menambah kuota 
Pertalite sebanyak 5 juta KL tahun 
ini.(hiski,rls,ant/dya)

dapetin Pertalite tengah malam pun 
a n t r e n y a  l u m a y a n ,"  t u l i s n y a . 
Berdasarkan video yang diunggahnya, 
antrean pembelian BBM ini terjadi 
hari Minggu, 14 Agustus 2022 pukul 
01:16 WIB di salah satu SPBU di 
Jagakarsa, Jakarta Selatan.

Sinyal	Kenaikan	Harga
Sebelumnya Menteri Investasi/ 

Kepala Badan Koordinasi Penanaman 
Modal (BKPM) Bahlil Lahadalia 
memberi sinyal jika harga Bahan 
Bakar Minyak (BBM) akan naik. Hal ini 
seiring dengan semakin tingginya 
beban subsidi terhadap APBN.

Terkait hal ini, PT Pertamina 
(Persero) menyebut BBM subsidi 
merupakan kewenangan pemerintah. 
Namun bila mendapat tugas dari 
p e m e r i n t a h ,  P e r t a m i n a  s i a p 
melaksanakannya."Untuk harga BBM 
Subsidi merupakan kewenangan dari 
Pemerintah. Kami sebagai operator 
akan melaksanakan apa yang menjadi 
penugasan dari regulator," kata Irto.

Bahlil mengatakan jumlah subsidi 
saat ini berpotensi mencapai Rp 500 
triliun - Rp 600 triliun atau setara 
dengan 25% total pendapatan APBN. 
Ia berpendapat subsidi yang tinggi 
tidak sehat untuk keuangan negara.

"Sampai kapan APBN kita kuat 
menghadapi subsidi yang begitu 
tinggi? Jadi tolong sampaikan juga 
kepada rakyat, bahwa rasa-rasanya 
sih untuk menahan terus dengan 
harga BBM seperti sekarang, feeling 
saya sih harus siap-siap,  kalau 
katakanlah kenaikan BBM itu terjadi," 
katanya, Jumat (14/8).

Bahlil menjelaskan, harga BBM di 
APBN berkisar US$ 63 - US$ 70 per 
barel, sedangkan harga minyak dunia 
terus melambung tinggi dengan rata-
rata dari Januari sampai Juli US$ 105 
per barel.

"Harga minyak di APBN kita 
sekitar US$ 63 - US$ 70 per barel. 
Sekarang harga minyak dunia dari 
Januari sampai Juli US$ 105 per barel. 
Hari ini kalo harganya US$ 100/barel, 
subsidi kita bisa mencapai Rp 500 

triliun," ungkapnya.
Bahkan, bila harga minyak berada 

di atas US$ 100 dan pemerintah tetap 
m e n a h a n  h a rga ,  m a ka  s u b s i d i 
pemerintah bisa menyentuh Rp 600 
triliun. Asumsinya adalah kurs dolar 
berada di Rp 14,750, dan pemerintah 
menambah kuota Pertalite dari 23 
juta kiloliter menjadi 29 juta kiloliter.

S e m e n t a r a  u n t u k  r e n c a n a 
pembatasan, saat ini pemerintah dan 
PT Pertamina (Persero) sedang 
m e r u m u s k a n  p r o g r a m  b a r u 
berkenaan dengan pembatasan 
konsumsi Pertalite dan Solar Subsidi 
hanya untuk masyarakat yang berhak. 
Dimana, kendaraan wajib terdaftar di 
M y P e r t a m i n a  d a n  b a k a l 
diklasif ikasikan sesuai  dengan 

GOVERMENTtodayHal 02  |  Senin, 15 Agustus 2022

JAKARTA  -  M a s ya ra k a t  m a s i h 
mengeluhkan stok BBM Pertalite 
langka di sejumlah SPBU.Keluhan ini 
disampaikan di media sosial, salah 
satunya Twitter.Netizen mengatakan, 
stok Pertalite saat ini sulit ditemukan. 
Mereka bahkan harus berkeliling 
m e n c a r i  S P B U  l a i n  d e m i 
mendapatkan stok Pertalite.

PT Pertamina (Persero) mengakui 
bila realisasi penyaluran bahan bakar 
minyak (BBM) subsidi jenis Pertalite 
sudah mencapai 16,8 juta. Di mana 
awalnya kuota yang ditetapkan tahun 
ini sebesar 23,05 juta kiloliter. 
Bahkan, disebut ketahanan stok 
Pertalite berada di level 18,3 hari.

“ H i n g g a  J u l i  2 0 2 2  s u d a h 
tersalurkan 16,8 juta kiloliter dari 
kuota 23,05 juta kiloliter,” kata 
Corporate Secretary Pertamina Patra 
Niaga Irto Ginting dikutip Minggu 
(14/8).Namun, dia memastikan kalau 
k u o t a  t e r s e b u t  m a s i h  r e l a t i f 
aman.“Hari ini stok Pertalite berada di 
level 18,3 hari dan terus berproduksi,” 
ucapnya. Adapun konsumsi Solar 
subsidi sudah mencapai 9,9 juta 
k i l o l i t e r  d a r i  1 4 , 9  j u t a 
kiloliter.Kemudian, untuk ketahanan 
stok Solar mencapai di level 19 hari.

Pertamina menegaskan tidak 
membatasi Pertalite. Tetapi ada 
peningkatan permintaan di beberapa 
S P B U ." D a r i  P e r t a m i n a  t i d a k 
melakukan pengurangan penyaluran 
ke SPBU. Kita bisa cek permintaan 
S P B U  d e n g a n  r e a l i s a s i 
penyalurannya. Memang di beberapa 
t i t i k  S P B U  a d a  p e n i n g k a t a n 
permintaan," katanya.

Irto menjelaskan, Pertamina terus 
berupaya memenuhi permintaan 
dengan optimalisasi penyaluran. 
Depot Plumpang pun dioperasikan 
hingga 24 jam.Irto pun menampik jika 
s t o k  P e r t a l i t e  m u l a i  l a n g k a . 
Menurutnya Pertalite dalam kondisi 
aman, namun ada pembatasan kuota 
yang ditentukan regulator.

"Kalau stok Pertalite di Pertamina 
dalam posisi aman, namun memang 
kuota yang ditentukan regulator itu 
terbatas," tambahnya. Ia menyebut 
m a s i n g - m a s i n g  S P B U  s u d a h 
ditentukan kuotanya oleh BPH Migas.

S e b e l u m n y a ,  k e l u h a n  s o a l 
Pertalite langka masih disampaikan 
o l e h  n e t i z e n .  A k u n  T w i t t e r 
@ r i z k i _ a r i e s a  m i s a l n y a  y a n g 
mengaku harus mencari SPBU demi 
mendapat BBM Pertalite."Ku dan 
warga Pinang sekarang mulai hadapi 
kelangkaan Pertalite. Kami harus rajin 
muter cari SPBU Pertamina yang 
stoknya ada. Kalau ada, harus antre 
mbeleber ke jalan. dulu migor, now 
Pertalite," katanya.

Keluhan lainnya disampaikan oleh 
akun @Arjunalreng_12. Menurutnya 
untuk mendapatkan Pertalite di 
malam hari saja dirinya harus antre 
lumayan panjang."Sekarang untuk 

Stok Pertalite 
Tinggal 18 Hari Lagi, Serius?

Bahan	Bakar	Minyak	(BBM)	jenis	Pertalite	terpantau	kosong	di	beberapa	SPBU	kawasan	Jakarta	
hingga	Tangerang	Selatan.	(Foto-ist)

"Tetapi memang yang berat itu APBN. APBN menjadi berat karena 
subsidinya sekarang untuk BBM, Pertalite, solar, LPG, subsidinya 
menjadi Rp 502 triliun, gede sekali. Nggak ada negara yang seberani 
kita melakukan ini subsidi segede ini." 

11 Juni 2022, dalam acara silaturahmi 
dengan Relawan Tim 7 di E-Convention Ancol. 

"(Subsidi BBM) Bisa dipakai untuk membangun ibu kota satu 
karena angkanya sudah Rp 502 triliun. Ini semua yang kita harus 
ngerti, sampai kapan kita bisa bertahan dengan subsidi sebesar ini. 
Kalau kita nggak ngerti angka, kita nggak bisa merasakan betapa 
sangat beratnya persoalan saat ini." 

21 Juni 2022, saat Rapat Kerja PDI Perjuangan

"Kita patut bersyukur alhamdulillah kalau bensin di negara lain 
harganya sudah Rp 31 ribu, Rp 32 ribu di Indonesia Pertalite 
harganya masih Rp 7.650 tapi perlu kita ingat subsidi terhadap BBM 
sudah terlalu besar, sekarang sudah Rp 502 triliun." 

1 Agustus 2022, acara Zikir dan Doa Kebangsaan 
77 Tahun Indonesia Merdeka

"Begitu harga bensin naik, harga barang otomatis melompat 
bersama-sama. Oleh sebab itu pemerintah mengeluarkan anggaran 
subsidi yang tidak kecil Rp 502 triliun yang tidak ada negara berani 
memberikan subsidi sebesar yang dilakukan Indonesia." 

5 Agustus 2022, saat acara Silaturahmi Nasional dan 
HUT ke-19 Persatuan Purnawirawan TNI Angkatan Darat

"Kita harus menahan harga Pertalite, gas, listrik, termasuk 
Pertamax, gede sekali. Tapi apakah angka Rp 502 triliun terus kuat 
kita pertahankan? Kalau bisa Alhamdulillah, artinya rakyat tidak 
terbebani. Tapi kalau APBN tidak kuat bagaimana?" 

12 Agustus 2022,dalam pertemuannya dengan sejumlah pejabat 
tinggi negara di Istana Negara, Jakarta .

5 KALI PRESIDEN JOKOWI SEBUT 
BERATNYA BBM SUBSIDI 



Te r p i s a h ,  K e t u a  P r e s i d i u m 
Gabungan Aksi Roda Dua (Garda) Igun 
Wicaksono menyatakan pihaknya 
mempersilakan apabila Kemenhub 
mau melakukan sosialisasi  dan 
memundurkan penerapan kenaikan 
tarif. Dia meminta kenaikan tarif ini 
harus benar-benar diterapkan saat 
tanggal 29 Agustus dan tidak ada lagi 
alasan penundaan.

Igun mengingatkan jangan sampai 
kenaikan tarif yang sudah diumumkan 
sejak seminggu lalu hanya jadi prank 
alias tipuan bagi para driver. Seakan-
akan pernyataan kenaikan tarif ojol 
dari Kemenhub hanya lah harapan 
palsu untuk para driver.

"Kami berikan masa sosialisasi 
hingga 25 hari. Tapi, jangan sampai 
j a d i  m e n i m b u l k a n  p re s e p s i  d i 
kalangan mitra pengemudi bahwa KM 
564 tahun 2022 hanyalah sebagai 
prank atau lelucon. Dibuat untuk 
memberikan harapan sesaat saja. Ada 
barangnya ,  namun t idak  boleh 
disentuh atau dimanfaatkan dengan 
baik oleh para mitra pengemudi ojol," 
sebut Igun ketika dihubungi detikcom, 
Minggu (14/8).

"Kalau masih ditunda juga maka 
dapat dipastikan KM 564 tahun 2022 
ini hanya sebuah prank atau lelucon 
untuk membuat mitra ojol senang 
sesaat," tegasnya.

Dia juga meminta Kemenhub lebih 
hati-hati apabila ada lagi muncul isu 
penundaan kenaikan tarif ojol. Gejolak 
massa di berbagai daerah bisa saja 
muncul dari driver ojek online apabila 
t a r i f  b a r u  k e m b a l i  l a g i  a k a n 
ditunda."Pastinya jika ditunda terlalu 
lama memungkinkan bisa terjadi 
ge jolak  massa  di  tengah mitra 
pengemudi di  berbagai  kota di 
Indonesia. Mohon Kemenhub perhati-
kan hal ini juga," sebut Igun. (hiski, 
rls,ist/dya)

JAKARTA-Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub) resmi menunda kenaikan 
tarif ojek online Minggu (14/8/2022) 
dan baru berlaku Senin, 29 Agustus 
mendatang. Di sisi lain, DPR RI 
meminta rencana tersebut dibatalkan. 

" S e b a i k n y a  k e b i j a k a n  i t u 
dibatalkan dulu. Didiskusikan dulu 
dengan banyak pihak yang terdampak 
dan juga bisa dirapatkan dulu di 
Komisi  V DPR RI .  Ada apa kok 
Kemenhub ini serba naikin tarif ? 
Ke m a r i n  j u ga  s e t u j u  m a s ka p a i 
menaikkan tiket dari tarif batas atas," 
kata Anggota Komisi V DPR RI Irwan, 
Minggu (14/8).

Untuk diketahui, kenaikan tarif ini 
diatur melalui Keputusan Menteri 
(KM) Perhubungan Nomor KP 564 
Ta h u n  2 0 2 2  Te n t a n g  Pe d o m a n 
Perhitungan Biaya Jasa Penggunaan 
Sepeda Motor yang Digunakan untuk 
Ke p e n t i n g a n  M a s ya ra k a t  ya n g 
Dilakukan dengan Aplikasi. Keputusan 
i n i  t e r b i t  p a d a  4  A g u s t u s 
2 0 2 2 . P e n e r b i t a n  r e g u l a s i  i n i 
menggantikan KM Nomor KP 348 
Tahun 2019 dan akan menjadi 
pedoman sementara bagi penetapan 
tarif atas dan tarif bawah ojol.

Menurut Irwan, masalah ojol 
bukan pada tarif, melainkan terkait 
payung hukum. Ia pun mengaku heran 
d e n g a n  l a n g k a h  K e m e n h u b 
menaikkan tarif ojol secara tiba-
tiba.Ditambahkannya, belum ada 
aturan yang mengatur terkait roda dua 
yang digunakan sebagai angkutan 
umum.

Irwan menegaskan Undang-
undang UU Nomor 22 Tahun 2009 
tentang Lalu Lintas dan Angkutan 
Jalan (UU LLAJ)belum mengatur 
tentang penggunaan kendaraan roda 
dua sebagai sarana transportasi umum 
untuk mengangkut  penumpang 

maupun barang selama ini
" M a s a l a h  o j o l  i n i  b u k a n  d i 

kenaikan tarif kok yang mendesak. 
Tapi problematik utamanya justru 
belum ada payung hukum yang 
mengaturnya," ucap Ketua DPD Partai 
Demokrat Kalimantan Timur (Kaltim) 
itu.

Wasekjen DPP Partai Demokrat itu 
p u n  m e m p e r t a n y a k a n  t u j u a n 
pemerintah menaikkan tarif ojol di 
tengah kondisi masyarakat yang 
s e d a n g  s u s a h  s e k a r a n g . I a 
mempertanyakan, apakah kenaikan 
tarif ini akan langsung memberikan 
keuntungan kepada para pengemudi 
ojol.

I r w a n  j u s t r u  m e m a n d a n g 
kenaikan tarif ini bisa mengurangi 
jumlah penumpang ojol."Kenaikan 
t a r i f  i n i  u n t u k  s i a p a ?  A p a k a h 
pengemudi otomatis diuntungkan? 
Sementara potongan 20 persen masih 
sering dilanggar perusahaan aplikasi," 
ucapnya."Ingat ini masyarakat lagi 
pada susah, semuanya pada naik," 
imbuhnya.

D i a  b e r h a r a p  K e m e n h u b 
membahas kenaikan tarif ojol ini 
dengan Komisi V DPR lebih dahulu. 
Irwan mengkritik langkah Kemenhub 
mengeluarkan kebijakan di tengah 
masa reses DPR."Kita undang pakar 
juga semua stakeholder terkait . 
Apalagi evaluasinya hanya setahun. Itu 
artinya Kemenhub juga ragu sendiri 
dengan keputusan itu apakah bisa 
menjamin kelangsungan usaha jasa 
ojol berikut kesejahteraan driver 
o j o l n y a  a t a u  j u s t r u  o j o l  i n i 
ditinggalkan penumpang karena 
tarifnya mahal," ucap Irwan.

"Kebijakannya pun dikeluarkan 
saat DPR RI masih masa reses. Saya 
akan minta agar Menhub dipanggil ke 
Komisi V DPR RI untuk menjelaskan 

alasan kenaikannya," tambahnya.

Kemenhub	Pastikan	Naik
Di sisi lain, Direktur Jenderal 

Perhubungan Darat, Hendro Sugiatno 
memastikan, tarif ojol baru akan 
b e r l a k u  p a d a  ." K e m e n t e r i a n 
Perhubungan menetapkan bahwa 
penyesuaian aplikator terhadap tarif 
dapat dilakukan paling lambat 25 hari 
kalender sejak KM Nomor KP 564 
Tahun 2022 tersebut ditetapkan," kata 
Hendro di Jakarta.

Dikatakannya,  25 hari  sejak 
penetapan beleid tersebut 4 Agustus 
2022, jatuh pada hari Senin, 29 
Agustus nanti .  Adapun semula, 
pemberlakuan efektif dilakukan 
maksimal 10 hari kalender. Namun 
berdasarkan hasil peninjauan kembali 
diperlukan waktu yang lebih panjang 
untuk melakukan sosialisasi terhadap 
tarif baru ini bagi seluruh pemangku 
kepentingan. 

Mengingat moda angkutan ojol 
berkai tan  dengan kepent ingan 
masyarakat luas. Hendro menyatakan, 
penambahan waktu sosialisasi ini 
berdasarkan masukan dari seluruh 
pihak. “Oleh karena itu diharapkan 25 
hari kalender dari 4 Agustus 2022 
(waktu terbitnya KM Nomor KP 564 
Tahun 2022) dapat dilaksanakan dan 
dipedomani oleh aplikator juga sesuai 
Ketentuan PM 12 tahun 2019 tentang 
Perlindungan Keselamatan Pengguna 
Sepeda Motor yang Digunakan untuk 
Kepentingan Masyarakat ,”  ucap 
Hendro.

Ia pun berharap terkait waktu 
penyesuaian tarif di aplikasi, maka 
a p l i k a t o r  j u g a  d a p a t  s e g e r a 
m e n e r a p k a n  t a r i f  b a r u  s e r t a 
m e n i n g k a t k a n  p e l aya n a n  b a g i 
penumpang, termasuk menjamin 
keselamatan penumpang.

parlementoday Hal 03  |  Senin, 15 Agustus 2022

Kenaikan Tarif Ojol Diundur 29 Agustus, 
DPR Minta Dibatalkan

(Ilustrasi)	Kenaikan	tarif	ojek	online	ditunda	dan	baru	berlaku	29	Agustus	mendatang.	(Foto-dokant)

RINCIAN TARIF OJEK ONLINE
TERBARU BERDASARKAN 
KM 564 TAHUN 2022

Zona I (Sumatera, Jawa (selain Jakarta, 

Bogor, Depok, Tangerang, Bekasi, dan Bali)

Biaya	jasa	batas	bawah	

RP 1.850/KM
Biaya	jasa	batas	atas	

RP 2.300/KM
Biaya	jasa	minimal	dengan	rentang	biaya	jasa	antara	

RP 9.250 - 11.500 
(sebelumnya	Rp	7.000-10.000).

Zona II (Jakarta, Bogor, Depok, 

Tangerang, dan Bekasi/Jabodetabek)

Biaya	jasa	batas	bawah	(sebelumnya	Rp	2.000)	

RP 2.600
Biaya	jasa	batas	atas	(sebelumnya	Rp	2.500)	

RP 2.700/KM 

Biaya	jasa	minimal	dengan	rentang	biaya	jasa	antara	

RP 13.000-13.500 
(sebelumnya	Rp	8.000-10.000)

Zona III (Kalimantan, Sulawesi, Nusa 

Tenggara dan sekitarnya, Maluku dan Papua)

RP 2.100/KM
Biaya	jasa	batas	atas	

RP 2.600/KM
Biaya	jasa	minimal	dengan	rentang	biaya	jasa	antara	

RP 10.500-13.000 
(sebelumnya	Rp	7.000-10.000).

Biaya	jasa	batas	bawah	

Rincian tarif sebelumnya Kepmenhub 

Nomor 348 tahun 2019 sebagai berikut
Zona	I	terdiri	dari	Sumatera,	Bali,	serta	Jawa	
selain	Jabodetabek
- Rp 1.850 - Rp 2.300 per km. 
- Biaya jasa : Rp 7.000 - Rp 10.000 

Zona	II	yakni	Jabodetabek	:
- Rp 2.250 - Rp 2.650 per km. 
- Biaya jasa : Rp 9.000 - Rp 10.500 

Zona	III	yakni	Kalimantan,	Sulawesi,	Nusa	
Tenggara,	Kepulauan	Maluku,	dan	Papua
- Rp 2.100 - Rp 2.600 per km. 
- Biaya jasa : Rp 7.000 - Rp 10.000
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Sekdaprov Adhy Harapkan Pengungkapan 
Nilai Luhur yang Terpendam di Jatim

MOJOKERTO-Sekretaris Daerah 
Provinsi (Sekdaprov)  Jawa Timur 
(Jatim) Adhy Karyono membuka 
s e c a r a  l a n g s u n g  Fe s t i v a l  P e -
nanggungan Tahun 2022 'Pawitra 
Pradasinapatha', Ekspedisi Jalur Kuno 
di Ubaya Training Center (UTC), Desa 
Ta m i a j e n g ,  Ke c .  Tra wa s ,  K a b . 
Mojokerto, Sabtu (13/8/2022). 

Acara  ini  merupakan a jang 
penelusuran peninggalan sejarah 
yang tert inggal  di  Gunung Pe-
nanggungan. Di mana, para peneliti 
memprediksi hampir 200 situs yang 
berpotensi menjadi cagar budaya ada 
di sini. 

Untuk itu, Pemerintah Provinsi 
Jawa Timur melalui  Dinas  Ke-
budayaan dan Pariwisata Provinsi 
Jatim membentuk kerjasama penta-
helix yang melibatkan perguruan 
tinggi, mahasiswa, serta komunitas 
kemasyarakatan untuk menggali 
peninggalan yang ada. 

Termasuk di dalamnya Komunitas 
Pecinta Alam dari berbagai kampus 
meliputi UI Jakarta, UGM Yogyakarta, 
Undip Semarang, UNS Surakarta, 
Unair Surabaya, Unibra Malang, 
Universitas Negeri Malang, Ubaya, 
UPN Surabaya, dan UIN Sunan Ampel 
Surabaya. 

A d a  p u l a  U n i v e r s i t a s 
M u h a m m a d i y a h  M a l a n g , 
Muhammadiyah Sidoarjo, Universitas 
Wijaya Kusuma Surabaya, Untag 
Surabaya, serta Universitas Ma'arif 
Sidoarjo. Tak hanya itu, dilibatkan 
pula Komunitas Pelestari Cagar 
Budaya, Komunitas Jelajah Situs 
Prawirta, juga Komunitas Sigarda. 

N a n t i nya ,  p a r a  m a h a s i s w a 
tersebut bertugas untuk menjelajah, 
m e n c a r i ,  d a n  m e m e t a k a n  p e -
ninggalan sejarah maupun situs yang 
mereka temui. Setelahnya, mereka 
beserta komunitas kemasyarakatan 
bertanggungjawab untuk mem-
publikasikan kepada Indonesia dan 
dunia. 

Adhy sendiri berharap, dengan 
acara ini Jatim dapat memiliki lebih 
banyak cagar budaya yang dikenal 
dunia. Disebutkannya, dari penemuan 
yang ada, nilai sejarah nan luhur yang 
dimiliki daerah bisa terungkap. 

"Kalau mengenal Trawas sudah 
biasa. Tapi Penanggungan ini bikin 
penasaran. Ini tempat wisata dengan 
s e b u a h  c a g a r  b u d a ya  ya n g  d i 
dalamnya ada cerita tapi belum 
diungkap. Ini yang menjadi daya 
tarik," ungkapnya. 

"Kalau bukan kita yang meng-
ungkapkan dan mengemas ini sebagai 
budaya yang menarik, siapa lagi? 
Siapa yang bisa melestarikan kalau 
bukan kita? Maka saya harap kita bisa 
menggali nilai luhur yang bermanfaat 
untuk kita dan cucu-cucu kita nanti," 
lanjutnya. 

Lebih jauh, mantan Staf Ahli 
Kementerian Sosial RI itu menjelas-
kan bahwa apa yang ada di Gunung 
Penanggungan dapat menjadi sumber 
perekonomian baru bagi masyarakat 
sekitar. 

"Wisata  yang punya hidden 
tourism spot sebenarnya dapat 
menjadi potensi yang besar untuk 
APBD kita. Banyak hal yang bisa kita 

identifikasi dan bisa bermanfaat 
untuk sektor ekonomi kita serta 
kesejahteraan rakyat. Dengan begitu, 
penyerapan tenaga kerja juga bisa 
lebih maksimal," tuturnya. 

Maka dari itu, Adhy berpesan agar 
semua pihak bersinergi melakukan 
dua langkah. Yang pertama adalah 
mulai memasukkan jalan-jalan yang 
ditemukan ke dalam peta. Sementara 
yang selanjutnya adalah mengemas 
Penanggungan dengan pengemasan 
menarik. 

"Jadi mulai masukkan ke peta dan 
kemas potensi pariwisata ini dengan 
baik. Publikasinya harus bagus dan 
menarik. Jatim ini luar biasa, mulai 
dari geografis, demografis, sosial 
budaya dan ekonominya. Semoga kita 
bisa menggali nilai luhur kita lebih 
j a u h  d a n  m e n j a g a  a p a  y a n g 
ditinggalkan leluhur untuk kita," 
harapnya.

75	 Anggota	 Mapala	 Jelajah	 Jalur	
Kuno		Penanggungan

Sebanyak 75 Mahasiswa Pecinta 
Alam (Mapala) dari 13 Perguruan 
Tinggi  se-Indonesia  mengikuti 
Festival Penanggungan Tahun 2022 
bertajuk 'Pawitra Pradaksinapatha'.

D i h a r a p k a n ,  m e r e k a  b i s a 
mengenalkan bahwa di Trawas, 
M o j o ke r to ,  J a t i m ,  a d a  g u n u n g 
bernama Penanggungan. Bukan tanpa 
alasan, sebab di Penanggungan 
rupanya memiliki historis dan filosofi 
yang luar biasa. Gunung ini bahkan 
dikeramatkan oleh Majapahit.

“Jawa Timur itu ada kerajaan 
besar Majapahit, lalu ada salah satu 
gunung yang punya filosofi luar biasa 
namanya Penanggungan, yang dulu 
juga dikeramatkan oleh Majapahit,” 
u j a r  S i n a r t o ,  K e p a l a  D i n a s 
K e b u d a y a a n  d a n  P a r i w i s a t a 
(Disbudpar) Provinsi Jatim, Sabtu 
(13/8/2022).

Sinarto menjelaskan, bahwa para 
mahasiswa tersebut akan melakukan 
perjalanan dan jelajah di jalur kuno 
Gunung Penanggungan. Dari sini, 
pihaknya ingin mengenalkan potensi 
kesejarahan di Penanggungan. “Ini 
coba kita bedah melalui kegiatan 
Festival Penanggungan. Yang pertama, 
tentunya ingin mengenalkan potensi 
kesejarahan di penanggungan yang 
penuh cagar budaya,” katanya.

Selain itu, pihaknya juga ingin 
mengenalkan dari akses pariwisata. 
“Kedua, ingin mengenalkan dari akses 
pariwisata. Bagaimana di Jawa Timur 
itu punya tempat pariwisata yang 
mengarah pada experience stories,” 
terangnya.

“Di tahun kedua ini (Festival 
Penanggungan), pikiran kami ke 
depan, teman-teman Mapala mampu 
menarasikan untuk khalayak umum, 
mengenalkan bahwa di Jawa Timur, di 
Mojokerto, Trawas itu ada Gunung 
Penanggungan, yang punya luar biasa 
background sejarah,” lanjutnya.

Sinarto juga menambahkan, di 
tahun ketiga pelaksanaan festival 
mendatang, ia berharap sudah bisa 
masuk pada akses kepariwisataan 
yang membawa ceri ta  tentang 
perjalanan peradaban yang ada di 
Jatim.(ADV)

Buka Ekspedisi Jalur Kuno Penanggungan 

Sekretaris	Daerah	Provinsi	(Sekda)	Jawa	Timur	(Jatim),	Adhy	Karyono	(tengah)	bersama
Kepala	Dinas	Kebudayaan	dan	Pariwisata	(Disbudpar)	Provinsi	Jatim,		Sinarto	(kanan)	saat	membuka	Festival	

Penanggungan	di	Ubaya	Training	Center	Desa	Tamiajeng	Kecamatan	Trawas,	Mojokerto,	tepatnya	di	
Kawasan	Cagar	budaya	gunung	Penanggungan,	Sabtu	(13/8/2022)	malam.	

(Ki-ka)	Sekretaris	Daerah	Provinsi	(Sekda)	Jawa	Timur	(Jatim),	Adhy	
Karyonosambutan	saat	membuka	Festival	Penanggungan.Kepala	

Disbudpar	Provinsi	Jatim,		Sinarto	bersama	anggota	Mapala.	Kegiatan	ini	
merupakan	kolaborasi	Disbudpar	Jatim	dengan		Universitas	Surabaya	

(Ubaya)	meliputi	kegiatan	Gelar	Budaya	Pawitra,	Jelajah	Jalur	Kuno,	dan	
Jelajah	Situs	Gunung	Penanggungan.	Peneliti	Situs	Purbakala	Gunung	

Penanggungan,	Hadi	Sidomulyo	juga	memberikan	materi	di	Ubaya	
Training	Center	(UTC),	Kampus	III	Ubaya,	Trawas,	Kabupaten	Mojokerto.
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JAKARTA- Masih banyak simpul-
simpul yang harus diurai Polri dalam 
k a s u s  p e n e m b a k a n  B r i g a d i r  J . 
Penyidik tim khusus (Timsus) Polri 
pun berangkat ke Magelang untuk 
menelusuri peristiwa yang memicu 
kemarahan Ferdy Sambo hingga 
merencanakan dan membuat skenario 
pembunuhan tersebut.

“Tim sedang ke Magelang untuk 
menelusuri kejadian di sana secara 
utuh kejadian bisa tergambar,” ujar 
Kepala Badan Reserse dan Kriminal 
Komisaris Jenderal Agus Andrianto 
kepada wartawan di Jakarta, Minggu 
(14/8).

Menurut Agus, penelusuran ini 
untuk mengetahui faktor pemicu 
penembakan terhadap Brigadir J 
sebagaimana yang diungkapkan Irjen 
Ferdy Sambo saat diperiksa sebagai 
tersangka di Mako Brimob Polri, pada 
Kamis 11 Agustus lalu, bahwa dirinya 
marah setelah mendapat laporan dari 
istrinya Putri Candrawathi.“Faktor 
p e m i c u  ke j a d i a n  s e b a g a i m a n a 
diungkapkan Pak FS,” ujarnya.

P e n y i d i k ,  k a t a  d i a ,  a k a n 
mengumpulkan barang bukti yang 
dibutuhkan untuk dalam penyidikan 
k a s u s  t e r s e b u t . S e b a g a i m a n a 
d i k e t a h u i ,  k a r e n a  s e b e l u m 
penembakan ter jadi  d i  tempat 
kejadian perkara (TKP) rumah dinas 
Ferdy Sambo di Kompleks Duren Tiga 
Nomor 46, Jakarta Selatan, Jumat 8 Juli 
lalu, para tersangka, saksi dan juga 
korban baru pulang perjalanan dari 
Magelang.

Ferdy Sambo dalam berita acara 
pemeriksaannya (BAP) mengaku 
m a r a h  d a n  e m o s i  s e t e l a h 
mendapatkan laporan dari istrinya, 
karena mengalami tindakan yang 
melukai harkat dan martabat keluarga 
yang terjadi di Magelang oleh Brigadir 
J.

“Rangkaian peristiwanya begitu 
kan enggak bisa kami hilangkan. Yang 
pasti apa yang terjadi ya Allah SWT, 
almarhum dan Ibu PC. Kalaupun Pak 
FS dan saksi-saksi lainnya seperti 
Kuat, Ricky, Susi dan Richard hanya 
bisa menjelaskan sepengetahuan 
mereka,” kata Agus menerangkan.

Dalam penelusuran ke Magelang 
i n i ,  k a t a  A g u s ,  p e ny i d i k  t i d a k 
menyertakan Putri Candrawathi. 
Namun, penyidikan menjadikan 
keterangan Putri sebagai dasar dalam 
p r o s e s  p e ny i i d k a n .“ K a m i  j u g a 
m e n d a s a r i  k e t e r a n g a n  y a n g 
bersangkutan (Putri) juga dalam 
proses penyidikan yang kami lakukan,” 
ujarnya.

Dalam kasus ini, peristiwa dugaan 
pelecehan terhadap Putri Candrawathi 
dengan terlapor Brigadir J telah 
dihentikan usai gelar perkara karena 
t i d a k  te r j a d i  p e r i s t iwa  p i d a n a 
tersebut. Termasuk juga laporan 
dugaan percobaan pembunuhan 
terhadap Bharada E oleh Brigadir J, 
dihentikan.

Agus menambahkan, tim khusus 
Polri secepatnya untuk menuntaskan 
kasus penembakan terhadap Brigadir J 
sesuai arahan Kapolri Jenderal Pol. 
Listyo Sigit Prabowo. “Semoga segera 
bisa dituntaskan,” kata Agus.

Penyidik tim khusus Polri telah 
menetapkan empat orang sebagai 
tersangka kasus penembakan Brigadir 
Nofriansyah Yosua Hutabarat atau 
Brigadir J. Mereka adalah Irjen Pol. 
Ferdy Sambo, Bharada E, Bripka RR 
dan Kuat Maruf alias KM.Keempat 
tersangka dijerat  dengan pasal 
pembunuhan berencana Pasal 340 
KUHP subsider Pasal 338 juncto Pasal 
55 dan Pasal  56 KUHP dengan 
ancaman hukuman mati, atau pidana 
penjara seumur hidup atau selama-
lamanya 20 tahun.

16	Orang	Masuk	Patsus
J u m l a h  a n g g o t a  p o l i s i  ya n g 

melanggar kode etik dalam penyidikan 
k a s u s  p e m b u n u h a n  B r i g a d i r 
Nofriansyah Yosua Hutabarat alias 
Brigadir  J  bertambah lagi .Kini , 
j u mla hnya  su da h men ca p a i  36 
personel  Polri  yang melakukan 
pelanggaran dalam penyidikan kasus 
tersebut.

"Total  36 ,  dari  31 ,  kemarin 
bertambah lima lagi," kata Kadiv 
Humas Polri, Irjen Pol Dedi Prasetyo 
saat dihubungi wartawan, Minggu 

(14/8).
Dedi mengungkap dari total 36 

orang itu, sebanyak 16 polisi yang 
ditempatkan di  tempat  khusus 
( p a t s u s )  a k i b a t  p e l a n g g a r a n 
tersebut."Untuk patsus saat ini total 16 
orang terdiri dari enam orang patsus 
di Mako dan 10 orang patsus di 
Provost," kata Dedi.

Sebelumnya, anggota Polri yang 
d i d u g a  m e l a n g g a r  e t i k  d a l a m 
penanganan kasus pembunuhan 
terhadap Brigadir Yosua Hutabarat 
a l i a s  B r i g a d i r  J  k e m b a l i 
bertambah.Kali ini, giliran 4 perwira 
menengah (Pamen) di Polda Metro 
Jaya yang ditahan di Provos Mabes 
Polri.

Kadiv Humas Polri Irjen Dedi 
Prasetyo menyampaikan bahwa 
keempat pamen tersebut ditahan 
berdasarkan gelar perkara yang 
dilakukan oleh tim khusus (timsus). 
Mereka diduga telah melanggar kode 
e t i k  d a l a m  p e n a n g a n a n  k a s u s 
tersebut."Betul, hasil riksa dan gelar 
kemarin malam ditetapkan 4 pamen 
PMJ yaitu 3 AKBP dan 1 Kompol 
menjalankan Patsus di Biro Provost 
M a b e s  P o l r i ,"  u j a r  D e d i  s a a t 
dikonfirmasi, Sabtu (13/8).

Untuk diketahui, Patsus berbeda 

dengan penahanan biasa. Patsus 
merupakan prosedur pengamanan 
yang dilakukan tim provos terhadap 
p o l i s i  ya n g  d i d u ga  m e l a ku k a n 
p e l a n g g a r a n  d i s i p l i n .  D e n g a n 
demikian dapat disimpulkan bahwa 
tahanan patsus provos adalah anggota 
polisi yang melakukan pelanggaran 
kode etik yang diamankan tim provos 
di tempat khusus.

Aturan terkait penahanan anggota 
polisi yang melakukan pelanggaran-
pelanggaran disiplin oleh tim provos 
diatur dalam Peraturan Kapolri 
(Perkap) Nomor 2 Tahun 2016 tentang 
Penyelesaian Pelanggaran Disiplin 
Anggota Polri. Dalam Pasal 1 ayat 35 
disebutkan, adapun patsus yang 
dimaksud dapat berupa markas, 
rumah kediaman, ruang tertentu, 
kapal, atau tempat yang ditunjuk oleh 
atasan yang menghukum.

Sementara itu, menurut Pasal 1 
Ayat 26 Perkap tersebut, adapun 
maksimal seorang anggota polisi yang 
melanggar kode etik dapat diamankan 
di patsus adalah 21 hari. Namun, jika 
pelanggaran-pelanggaran berat , 
sebagaimana diatur pada Pasal 5 ayat 
2 ,  p e n a h a n a n  d i  p a t s u s  d a p a t 
d i p e r p a n j a n g  s e l a m a  t u j u h 
hari.(hiski,rls,ant/dya)

Timsus ke Magelang Telusuri Pemicu, 
Total 36 Polisi Terseret 

Kasus Penembakan Brigadir J 

(Ilustrasi)	Sebanyak	16	polisi	ditahan	di	tempat	khusus	Polri	karena	diduga	
melanggar	kode	etik	terkait	kasus	penembakan	Brigadir	J	di	rumah	Irjen	Sambo.	(Foto-dokist)
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Boris 
Mints
Miliarder Rusia 
Penentang Putin

Boris Mints adalah salah satu dari segelintir pengusaha kaya 

Rusia yang berani menentang Presiden Vladimir Putin serta 

keputusannya menginvasi Ukraina. Bahkan, jauh 

sebelumnya, Mints secara terbuka menentang kebijakan 

Putin pada 2014 setelah aneksasi Krimea dari Ukraina.
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"Saya sangat terikat dengan orang-
orang di Ukraina dan Rusia dan 
melihat konflik saat ini sebagai 
tragedi," tulis Fridman.

"Krisis ini akan merenggut nyawa 
dan merusak dua negara yang telah 
bersaudara selama ratusan tahun. 
Sementara, solusi tampak masih 
sangat  jauh .  Saya  hanya  bisa  
bergabung dengan mereka yang 
berkeinginan kuat untuk mengakhiri 
pertumpahan darah,"  sambung 
Fridman.

Oleg	Deripaska
Deripaska juga menyerukan agar 

perang Rusia-Ukraina dihentikan. 
Orang kaya nomor 775 di dunia itu 
bahkan mendesak agar kedua negara 
berdialog dan melakukan negosiasi. 
"Perdamaian sangat penting!" katanya.

Bos aluminium dengan kekayaan 
US$3,9 miliar tersebut benar-benar 
mengkhawatirkan situasi ekonomi 
Rusia, mengingat mata uang rubel dan 
pasar saham sudah rontok.

Lukoil
Perusahaan minyak Rusia yang 

memproduksi lebih dari 2 persen 
minyak mentah dunia itu juga 
menyerukan agar Putin mengakhiri 
serangan militernya ke Ukraina.

Susunan direksi perusahaan 
mengatakan dalam sebuah pernyataan 
resmi kepada pemegang saham, staf 
dan pelanggannya bahwa mereka 
menyerukan penghentian secepatnya 
konflik."Kami mengungkapkan empati 
tulus kami untuk semua korban, yang 
terkena dampak tragedi ini. Kami 
sangat mendukung penyelesaian 
masalah melalui jalur negosiasi dan 
d i p l o m a s i  ya n g  s e r i u s ,"  t u l i s  
perusahaan tersebut.

Perusahaan yang dimiliki oleh 
salah satu orang terkaya di Rusia, Vagit 
Alekperov, merupakan perusahaan 
minyak terbesar kedua Rusia setelah 
Rosneft.Saat ini, perusahaan yang 
mempekerjakan lebih dari 100 ribu 
orang itu menghadapi tantangan 
besar. Sebab, pedagang menghindari 
minyak mentah Rusia karena takut 
bertabrakan dengan sanksi Barat.

Meski demikian, namanya muncul 
dalam "daftar Putin" yang dirilis AS 
pada 2018.

Dari 210 nama di daftar itu, 114 di 
antaranya terdaftar sebagai pejabat 
pemerintah dan yang terkait, atau 
pengusaha-pengusaha kunci. Se-
banyak 96 orang lainnya, termasuk 
Mints, terdaftar sebagai oligarki yang 
sepertinya lebih mempertimbangkan 
fakta bahwa mereka memil iki  
kekayaan lebih dari US$ 1 miliar (Rp 
14,7 triliun) dibanding hubungan 
dekat mereka dengan Kremlin.

Mints juga pernah masuk ke dalam 
daftar miliarder dunia versi Forbes 
pada 2017 dengan total kekayaan 
sebesar US$ 1,3 miliar (Rp 19,1 
tri l iun).Namun Mints menolak 
sebutan oligarki ."Tidak semua 
pengusaha Rusia pro-Putin dan tidak 
semua orang kaya Rusia adalah 
oligarki," kata dia.

"Di Rusia, oligarki berarti pebisnis 
yang erat dengan Putin, sehingga 
sebagian  besar  kekayaan dan 
keuntungan bisnisnya bergantung 
pada kerja sama dengan negara."

"Rusia bukan hanya ladang minyak 
dan tambang aluminium. Ini adalah 
negara berpenduduk 140 juta jiwa. 
Orang-orang di sana sama seperti di 
tempat lain dengan kebutuhan yang 
tidak berbeda dengan orang-orang di 
negara Barat."(berbagai sumber/dya)

Mikhail	Fridman
Fridman menentang perang Rusia-

Ukraina. Hal itu dituangkan dalam 
sebuah surat yang ditulisnya. Orang 
terkaya  ke-128 dalam Forbes  
Billionaires 2021 itu mengaku prihatin 
dengan perang Rusia-Ukraina,  
mengingat kedekatannya dengan 
kedua negara.

Diketahui Fridman adalah seorang 
warga negara Rusia, namun lahir di 
Ukraina. Orang tuanya adalah warga 
negara Ukraina dan tinggal di Lviv, 
sementara ia menghabiskan hidup 
sebagai warga negara Rusia serta 
membangun dan mengembangkan 
bisnis di Rusia.

SELAMA  p e ra n g  b e r l a n g s u n g ,  
mayoritas figur terkemuka di negara 
itu memilih diam dan menghindari 
mengkritik Kremlin.Menurut Mints, 
penyebabnya sederhana: "Mereka 
semua takut."

Kremlin dikenal tidak segan 
menindak orang-orang yang kritis 
terhadap Putin, bahkan mengontrol 
konten di saluran berita Rusia.Unjuk 
rasa tanpa izin juga telah dilarang di 
negara itu sejak 2014.

Mints mengatakan "siapa pun" 
yang mengkritik Putin secara terbuka 
"patut khawatir akan keselamatan 
pribadi".Melalui wawancara email, 
Mints mengatakan kepada BBC, "Saya 
tidak berniat tinggal di shelter bom 
seperti yang dilakukan Putin."

Pria berusia 64 tahun itu meraup 
kekayaannya lewat perusahaan 
investasi O1 Group yang dia dirikan 
p a d a  2 0 0 3 ,  l a l u  d i j u a l  p a d a  
2018.Menurut Mints, "cara biasa" 
untuk menghukum pebisnis di Rusia 
karena "intoleran" terhadap rezim 
Putin adalah dengan "merekayasa 
kasus pidana terkait bisnis mereka".

"Kasus pidana palsu itu tidak 
hanya berdampak pada pengusaha itu 
sendiri, tetapi juga keluarga dan 
karyawan-karyawannya," kata Mints.

"Setiap pemimpin perusahaan 
yang independen dari  [Putin]  
dipandang sebagai ancaman karena 
bisa saja membiayai oposisi atau 
memupuk protes, sehingga mereka 
dianggap sebagai musuh Putin 
sekaligus musuh negara," tambahnya.

Mints secara terbuka menentang 
kebijakan Putin pada 2014 setelah 
aneksasi Krimea dari Ukraina. Dia 
harus meninggalkan Rusia dan pindah 
ke Inggris pada 2015 di  saat  
"penindakan terhadap oposisi politik 
meningkat". Pada tahun yang sama, 
Boris Nemtsov ditembak mati.

Nemtsov adalah musuh bebuyutan 
Putin. Pembunuhannya pada 2015 
merupakan pembunuhan politis yang 
paling disorot sejak Putin ber-
kuasa.Pihak berwenang menyangkal 
keterlibatan apa pun dalam kasus itu.

Dua tahun kemudian, perusahaan 
investasi 01 Group yang saat itu 
dimiliki oleh Mints menyadari bahwa 
"perusahaan terlibat konflik terbuka 
melawan Bank Sentral Rusia" dan 
menghadapi  proses  hukum di  
beberapa yurisdiksi berbeda.

"Ketika hal semacam itu terjadi, itu 
semacam sinyal bahwa seseorang 
harus segera meninggalkan negara 
itu," kata dia.

Mints masih menjadi subjek 
gugatan hukum oleh Kremlin karena 
menyarankan orang-orang kaya Rusia 
yang kontra dengan Putin mengambil 
"langkah berani" dengan "pergi diam-
diam ke pengasingan",  sambil  
m e n c o n t o h k a n  k a s u s  M i k h a i l  
Khodorkovsky yang pernah menjadi 
orang terkaya Rusia.

Khodorkovsky berujung dipenjara 
selama hampir satu dekade atas 
tuduhan penipuan dan pengem-
plangan pajak yang dia klaim bermotif 
politik.

Boris Mints pernah bekerja di 
bawah pemerintahan Boris Yeltsin 
(kanan), tetapi dia dipecat oleh 

Vladimir Putin (kiri) beberapa hari 
setelah Putin menjabat. (Getty 
Images)

Dua oligarki paling terkemuka di 
Rusia, Mikhail Fridman dan Oleg 
Deripaska berhenti mengkritik Putin 
usai secara terpisah menyerukan 
perdamaian di Ukraina.Fridman, yang 
merupakan seorang bankir miliarder, 
mengatakan setiap pernyataan pribadi 
bisa berisiko tidak hanya bagi dirinya 
sendiri, namun juga untuk karyawan 
dan rekan-rekannya.

Namun Mints bersama taipan 
Rusia, Oleg Tinkov pendiri Tinkoff 
Bank mengecam invasi tersebut.Mints 
menyebut tindakan Putin "keji" dan 
menilai invasi itu sebagai "peristiwa 
paling tragis dalam sejarah baru-baru 
ini, tidak hanya di Ukraina dan Rusia, 
tapi juga secara global".

Dia membandingkan invasi itu 
dengan invasi Adolf Hitler ke Polandia 
pada 1939."Perang ini adalah wujud 
kegilaan dari seseorang yang juga haus 
kekuasaan, Vladimir Putin, yang 
d i d u k u n g  o l e h  o r a n g - o r a n g  
sekitarnya," kata Mints.

Dipecat	Sehari	Usai	Bertemu
Mints pertama kali diperkenalkan 

kepada Putin pada awal 1990-an, 
namun keduanya baru benar-benar 
berbincang pada 2 Januari 2000, 
tepatnya dua hari setelah Putin 
diangkat sebagai Pelaksana tugas 
Presiden Rusia.

Mints yang bekerja di bawah 
mantan Presiden Rusia Boris Yeltsin 
pada era 1990-an tertarik membahas 
rencana mereformasi pemerintah 
daerah untuk mewujudkan demokrasi 
Rusia abad ke-21.

"Putin mendengar saran saya 
tanpa mengomentari atau mendebat. 
Esok harinya, Putin memecat saya," 
kata dia.

Dia lalu menyadari bahwa visi 
Putin terhadap Rusia "jauh berbeda" 
d i b a n d i n g  p e m e r i n t a h a n  
sebelumnya.Tiga tahun kemudian, 
setelah meninggalkan politik, Mints 
mulai menjadi broker saham untuk 
klien-klien pribadi.

Sejauh ini, usai invasi Rusia, Mints 
juga belum disanksi oleh pemerintah 
Inggris. Berbeda dengan pengusaha-
pengusaha Rusia lainnya yang ter-
identifikasi dekat dengan Kremlin. 

Oleg DeripaskaMikhail Fridman Lukoil

BEBERAPA ORANG TAJIR RUSIA 
YANG MENENTANG PUTIN
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sesuai kebutuhan secara teratur. 
Selamat berkebun para pecinta warna 
kuning! (berbagai sumber/dya)

memperoleh asupan sinar cahaya yang 
cukup untuk proses fotosintesis. Selain 
itu, berikan pupuk tanaman hias daun 

TANAMAN	HIAS mampu menjadikan 
rumah terasa lebih asri dan udara 
makin sejuk. Berbicara mengenai 
tanaman hias, tentu pernah men-
dengar mengenai jenis tanaman hias 
daun kuning.Seperti namanya, tanaman 
ini umumnya memiliki daun berwarna 
kuning yang ceria. Lantas, tahukah 
kamu apa saja jenis tanaman hias 
dengan daun berwarna kuning serta 
bagaimana cara mudah merawatnya 
agar tumbuh subur?

B a g i  y a n g  p e n a s a r a n ,  b i s a 
menyimak lima rekomendasi tanaman 
hias daun kuning berikut ya. Silakan 
pilih saja sesuai selera dan kebutuhan 
di rumah.Tanaman hias daun kuning 
menarik perhatian pecinta tanaman 
sejak hobi  tanaman hias mulai 
merebak.

Meski begitu, bagi kamu yang 
mungkin baru ingin membeli jenis 
tanaman hias daun ini, alangkah lebih 
baiknya memperhatikan beberapa 
contoh rekomendasi tanaman hias 
daun berwarna kuning di rumah 
berikut:

TANAMAN HIAS BEGONIA KUNING
Tanaman ini umumnya banyak 

diincar oleh para pengoleksi tanaman 
hias lantaran memiliki keunikannya 
t e r s e n d i r i .  D e n g a n  d a u n  ya n g 
berwarna kuning dan memiliki motif 
abstrak merah, menjadikan begonia 
kuning bisa dijadikan dekorasi untuk 
mempercantik ruangan.

BROKOLI KUNING
Selanjutnya ada tanaman hias 

brokoli kuning yang memiliki bentuk 
daun memanjang berwarna kuning. 
Meskipun namanya berasal dari 
sayuran, siapa sangka jika tanaman ini 
bisa dijadikan sebagai tanaman hias di 
rumah? Rentang tumbuh dari tanaman 
hias ini bisa mencapai 55 sentimeter.

TANAMAN LIDAH MERTUA
Tanaman hias yang memiliki nama 

yang unik ini umumnya cukup populer 
di kalangan masyarakat. Dengan 

bentuk daun seperti pedang panjang 
yang kokoh dan bermotif kuning di 
bagian ujungnya, menjadikan tanaman 
h i a s  i n i  c o c o k  d i l e t a k k a n  d i 
p e ka ra n ga n  r u m a h  a t a u  s u d u t 
ruangan.

TANAMAN HIAS PURING
Berasal dari kawasan tropis, 

puring memiliki daun berbentuk oval, 
bergelombang dan ramping dengan 
warna yang cerah seperti kuning, 
merah, hijau dan ungu. Tanaman ini 
bisa ditempatkan di tempat yang 
lembap dan terkena sinar matahari 
yang cukup.

SIRIH GADING KUNING
Jenis selanjutnya tanaman hias 

daun kuning yakni sirih gading kuning. 
Ia memiliki banyak jenis dan warna. 
Tanaman ini umumnya hadir dengan 
warna daun kuning cerah sehingga 
cocok menjadikan ruangan tampak 
lebih indah dan cantik. Biasanya 
tanaman sirih gading ini bisa subur di 
daerah beriklim tropis ataupun sub 
tropis.

Bagaimana cara merawat tanaman 
hias daun yang tepat agar tumbuh 
subur? Bagi yang ingin agar tanaman 
hias daun yang dimiliki bisa tumbuh 
s u b u r  d i  r u m a h  h u n i a n ,  m a k a 
diperlukan cara perawatan yang tepat.

Beberapa cara yang bisa dilakukan 
dalam merawat tanaman hias daun 
yakni sebagai berikut:Kenali terlebih 
dahulu karakteristik tanaman hias 
yang dimiliki, baik itu dari segi jenis 
tanaman, varietas, suhu yang tepat, 
kelembapan, air, cahaya, dan metode 
perawatannya.

Selalu cukupi kebutuhan air agar 
tanaman bisa tumbuh subur dan 
terawat .Past ikan tanaman hias 

Brokoli Kuning Lidah MertuaBegonia Kuning Tanaman Hias Puring

Sirih Gading Kuning

REKOMENDASI TANAMAN HIAS 
DAUN KUNING DAN CARA MERAWATNYA

CARA MERAWAT 
TANAMAN HIAS DAUN
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WHATSAPP baru saja meluncurkan 
fitur baru yang selama ini banyak 
dinanti para pengguna. Adapun dalam 
fitur teranyar ini, pengguna WhatsApp 
bisa meninggalkan grup tanpa 
ketahuan anggota lainnya.
CEO Meta Mark Zuckerberg dalam 
keterangan resminya mengatakan 
fitur tersebut diluncurkan untuk 
meningkatkan privasi pengguna dan 
memberikan kontrol lebih banyak atas 
percakapan mereka.

"Beberapa fitur privasi baru akan 
diluncurkan di WhatsApp: keluar dari 
grup tanpa notifikasi, mengontrol 
siapa yang dapat melihat saat Anda 
online, dan pemblokiran tangkapan 
layar untuk pesan sekali lihat," kata 
Zuckerberg dalam keterangan resmi.

Dengan adanya fitur baru ini, 
pengguna WhatsApp bisa keluar dari 
grup secara  diam-diam tanpa 
diketahui anggota lainnya. Notifikasi 
b a h w a  a d a  p e n g g u n a  y a n g  
meninggalkan grup hanya akan bisa 
dilihat oleh admin grup.

Saat pengguna akan meninggalkan 
grup, WhatsApp akan menampilkan 
pesan pop-up yang menyatakan bahwa 
'Hanya admin grup yang akan diberi 
tahu bahwa Anda keluar dari grup'. 
Fitur ini baru akan tersedia bulan ini.

Selain meninggalkan grup tanpa 
notifikasi, WhatsApp juga mengumum- 
kan satu fitur lainnya yang juga sudah 
lama dinanti yaitu opsi untuk 
menyembunyikan status online. 
Dengan fitur ini, pengguna WhatsApp 
bisa mengontrol siapa saja orang yang 
bisa melihat status online mereka. 
Fitur ini akan diluncurkan bulan ini.

Sebelumnya, seorang pengguna 
bisa melihat status online pengguna 
lain meski keduanya tak punya 
obrolan. Pengguna itu hanya perlu 
mengklik nama yang dimaksud tanpa 
harus memulai percakapan jika ingin 
melihat status online. 

Namun kini dengan pembaruan 
ya n g  d i l u n c u r k a n ,  W h a t s A p p  
mengklaim bahwa status online 
seorang pengguna tak bisa dilihat 
sembarangan. Kini penguna bisa 
mengatur status online tersebut tidak 
bisa dilihat oleh semua orang. 
Pengguna pun bisa menentukan 
kontak mana saja yang tetap bisa 
melihat status online dan mana yang 
tidak.

Biasanya, chat bisa dihapus dalam 
waktu beberapa jam saja. Dalam 
update WhatsApp terbaru, pengguna 
bisa menghapus chat hingga dua 
hari.Fitur sebelumnya, pengguna 
WhatsApp hanya bisa menghapus 
pesan yang dikirim dengan durasi 
m a k s i m a l  s a t u  j a m  s e t e l a h  
pengiriman.

Mengutip dari The Verge, fitur baru 
ini berlaku untuk semua pesan yang 
dikirim, baik pesan antarpengguna 
maupun pesan yang dikirim di 
grup.Fitur hapus "Delete for everyone" 
dan "Delete for me", keduanya bisa 

menghapus pesan yang telah dikirim 
dua hari sebelumnya.

Tentunya, fitur ini bisa dimanfaat-
kan pengguna dengan memperbarui 
a p l i k a s i . J i k a  d i b a n d i n g k a n  
pesaingnya, yaitu iMessage milik 
Apple yang tidak memiliki fitur hapus 
pesan, fitur "Delete Message" milik 
WhatsApp bisa dikatakan unggul.

Apple meski telah mengembang-
kan sistem operasi termutakhirnya iOS 
16 masih belum mau mengeluarkan 
fitur tersebut baik itu di iPhone, iPad, 
maupun Mac terbarunya.

Bahkan iOS 16 beta yang masih 
diujicobakan baru memiliki fitur 
penghapusan pesan dengan durasi 
waktu maksimal dua menit setelah 
dikirim oleh penggunanya

Terakhir, WhatsApp punya fitur 
baru "View Once" atau hanya bisa 
dilihat sekali untuk foto atau video. 
Dengan fitur itu,  konten yang 
dikirimkan hanya bisa dilihat dalam 
sekali waktu oleh penerima dan 
setelah itu foto/video tersebut tidak 
lagi ada di kolom percakapan.

Pemblokiran ini berlaku untuk foto 
atau video yang dikirimkan lewat fitur 
view once, di mana foto atau video 
hanya bisa dilihat sekali setelah dibuka 
oleh penerima pesan.

Berkat  f i tur ini ,  WhatsApp 
berharap pengguna bisa berbagi pesan 
sensitif dengan lebih nyaman karena 
pesan yang mereka kirimkan tidak 
b i s a  d i s i m p a n  m e n g g u n a k a n  
screenshot oleh penerimanya. Fitur ini 
sedang dalam tahap uji coba dan akan 
segera diluncurkan.

S a y a n g n y a ,  m a s i h  a d a  
kemungkinan konten itu bisa dilihat 
berkali-kali meski fitur "View Once" 
telah diaktifkan yakni menggunakan 
cara tangkap layar. Hasil tangkap layar 
itu bisa dibuka sewaktu-waktu dan 
dikirimkan ke orang lain. 

Hal itu yang mendorong WhatsApp 
membuat fitur blocking untuk 
menangkap layar foto atau video yang 
dikirim dengan fitur tersebut supaya 
konten yang dikirim dengan fitur itu 
bisa benar-benar dilihat hanya 
sekali.(berbagai sumber/dya)

KINI KELUAR GRUP WHATSAPP 
BISA DENGAN ELEGAN

WHATSAPP



Metode penggunaan:  Ambil susu, 
mentimun, dan madu dalam mangkuk. 
T u s u k  k a p s u l  v i t a m i n  E  d a n 
t a m b a h k a n  m i n y a k  k e  d a l a m 
mangkuk. Campur semua bahan 
dengan baik. Oleskan campuran ke 
wajah Anda. Biarkan sampai kering. 
Bilas menggunakan air. 

Susu	Dan	Cendana	
Cendana terkenal karena sifat 

antiseptik dan penyembuhannya. 
D e n g a n  s i f a t  p e l e m b a b  d a n 
pengelupas susu yang dicampur 
dengan kebaikan cendana, paket 
wajah ini akan menambah cahaya 
alami pada wajah Anda. Yang Anda 
butuhkan 2 sdm susu dan  cendana, 
sesuai kebutuhan Metode penggunaan 
D a l a m  m a n g k u k ,  a m b i l  b u b u k 
cendana. Tambahkan susu secukupnya 
untuk membuat pasta yang halus. 
Oleskan pasta ke wajah dan leher 
Anda. Biarkan selama 15-20 menit. 
Bilas sampai bersih nanti. 

Susu	dan	Almond	
Almond kaya akan vitamin E yang 

meningkatkan produksi kolagen di 
kulit untuk meningkatkan tekstur dan 
penampilan kulit. Susu mengandung 
biotin dan protein yang memperbaiki 
jaringan yang rusak dan layu untuk 
merevitalisasi kulit Anda. Yang Anda 
butuhkan 1 cangkir susu, ½ cangkir 
almond Metode penggunaan: Rendam 
almond dalam susu semalaman. Di 
pagi hari, campur mereka bersama dan 
buat pasta. Oleskan lapisan merata 
pasta ini di wajah Anda. Biarkan pada 
15-20 menit sampai mengering. Bilas 
sampai bersih nanti.   (berbagai 
sumber/dya)

ke wajah dan leher Anda. Biarkan 
selama 15-20 menit hingga kering. 
Bilas sampai bersih nanti. 

Susu	dan	Oatmeal	
Pori-pori yang tersumbat sering 

menjadi penyebab banyak masalah 
perawatan kulit - komedo, jerawat, 
jerawat, dan banyak lagi. Oatmeal 
menawarkan cara paling indah untuk 
m e m b e r s i h ka n  ku l i t  A n d a  d a n 
mengeluarkan semua kotoran dari 
pori-pori  Anda sementara susu 
menghasi lkan keaja iban untuk 
menenangkan dan melembabkan kulit 
Anda. Yang Anda butuhkan 1 cangkir 
susu dan 3 sdm oatmeal 

Metode penggunaan:  Dalam 
mangkuk, ambil oatmeal. Tambahkan 
susu ke dalamnya dan aduk rata untuk 
m e n d a p a t ka n  c a m p u ra n  ka s a r. 
Oleskan campuran ke wajah Anda dan 
gosok wajah dengan lembut selama 
sekitar beberapa menit. Biarkan di 
wajah Anda selama 10 menit hingga 
k e r i n g .  B i l a s  c a m p u r a n  y a n g 
menggosok wajah Anda dengan 
lembut. 

Susu,	Ketimun	dan	Campuran	
Vitamin	E	

S u s u  j u g a  m e r u p a k a n  a g e n 
p e n y a m a k a n  k u l i t  y a n g  b a i k . 
Mentimun dengan kadar air yang 
t i n g g i  d a n  s i f a t - s i f a t  y a n g 
menenangkan memberikan kelegaan 
dari rasa sakit akibat terbakar sinar 
m a t a h a r i .  V i t a m i n  E  a d a l a h 
antioksidan kuat yang melindungi 
kulit Anda dari kerusakan akibat 
radikal bebas dan foto damage. 
Dengan campuran bahan-bahan ini 
Anda, Anda tidak perlu khawatir 
tentang kerusakan akibat sinar 
matahari lagi. Yang Anda butuhkan 1 
sdm susu, 1 sdm mentimun tumbuk, 1 
sdm madu dan 1 kapsul vitamin E 

SUSU memiliki vitamin dan mineral, 
yang bisa diminum dan baik untuk 
kesehatan tubuh. Susu juga bisa 
digunakan untuk menjaga kelembutan 
kulit. 

M a n d i  s u s u  m i s a l nya ,  te l a h 
digunakan di banyak budaya sejak 
zaman kuno untuk menambah cahaya 
pada penampilan - dan untuk alasan 
yang baik, susu dapat digunakan 
d a l a m  b e r b a g a i  c a r a  u n t u k 
m e m p e rc a n t i k  k u l i t  A n d a  d a n 
melawan segala masalah kulit yang 
mungkin mengganggu Anda. Dikutip 
dari Boldsky, ini beberapa cara Anda 
dapat menggunakan susu untuk 
mendapatkan kulit yang indah 

Susu	
Susu mengandung asam laktat 

yang mengelupas kulit dengan lembut 
sambil mengunci kelembapan untuk 
menghilangkan sumbatan pada pori-
pori Anda dan menyingkirkan kulit 
kusam, komedo, jerawat, dan banyak 
lagi. Apa yang Anda butuhkan adalah 
3 - 4  s d m  s u s u  m e n t a h .  M e to d e 
penggunaan: Ambil  susu dalam 
mangkuk. Celupkan bola kapas ke 
dalam susu dan gunakan untuk 
mengoleskan susu ke seluruh wajah 
Anda. Biarkan selama 10-15 menit 
hingga kering. Bilas menggunakan air 
dingin nanti. 

Tip: Saat susu mulai mengering, 
Anda akan melihat peregangan kulit 
Anda. Jangan menggunakan otot wajah 
saat kulit Anda meregang atau dapat 
menyebabkan garis-garis halus dan 
kerutan. 

Susu	dan	Bubuk	Fuller	Earth	
Jika Anda berurusan dengan kulit 

berminyak, paket wajah ini akan 
melegakan. Earth Fuller atau Multani 
m i t t i  m e nye ra p  s e m u a  m i nya k 

sementara susu membuat kulit Anda 
lembut dan lembab.  Yang Anda 
butuhkan fuller earth 2 sdm dan 1 sdm 
susu Metode penggunaan Dalam 
mangkuk, ambil bubuk fuller earth. 
Tambahkan susu ke dalamnya dan 
aduk rata untuk mendapatkan pasta 
yang halus dan bebas gumpalan. Cuci 
muka dan keringkan. Oleskan lapisan 
merata pasta di seluruh wajah Anda. 
Biarkan selama 15-20 menit hingga 
kering. Gunakan waslap basah untuk 
menyeka dan membilas wajah Anda 
dengan saksama 

Susu	dan	Madu	
Jika Anda memiliki kulit yang 

sangat kering, gunakan masker wajah 
susu dan madu untuk membersihkan, 
melembabkan, dan menenangkan 
kulit Anda. Yang Anda butuhkan 2 sdm 
susu mentah, 1 sdm madu, Cotton pad 
Metode penggunaan Dalam mangkuk, 
ambil susu. Tambahkan madu ke 
dalamnya dan aduk rata. Oleskan pasta 
ke wajah Anda menggunakan kapas. 
Biarkan campuran menempel di kulit 
Anda selama 15-20 menit. Bilas 
dengan air. 

Susu	dan	pisang		
Susu dan pisang sangat cocok 

untuk mereka yang memiliki kulit 
sensitif. Asam laktat dalam susu 
membantu melawan hiperpigmentasi, 
sementara vitamin A yang terkandung 
dalam pisang mengunci kelembaban 
di tempat sehingga Anda memiliki 
kulit  yang lembut ,  bergizi ,  dan 
bercahaya. Yang Anda butuhkan 1 Susu  
dan pisang matang, sesuai kebutuhan. 
Metode Penggunaan Dalam mangkuk, 
ambil pisang dan tumbuk menjadi 
b u b u r  m e n g g u n a k a n  g a r p u . 
Tambahkan susu secukupnya untuk 
membuat pasta kental. Oleskan pasta 
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DAFTAR 10 PARTAI YANG BERKASNYA 
BELUM DINYATAKAN LENGKAP
1. Partai Reformasi

2. Partai Negeri Daulat Indonesia (Pandai)

3. Partai Demokrasi Rakyat Indonesia (PDRI)

4. Partai Republiku Indonesia

5.. Partai Kedaulatan Rakyat

6. Partai Berkarya

7. Partai Suara Rakyat Indonesia (Parsindo)

8. Partai Indonesia Bangkit Bersatu

9. Partai Pelita

10. Partai Kongres

DAFTAR 10 PARTAI YANG 
BARU MENDAFTAR
1. Partai Pandu Bangsa pukul 

2. Partai Bhinneka Indonesia 

3. Partai Masyumi 

4. Partai Perkasa 

(Partai Pergerakan Kebangkitan Desa)

5. Partai Damai Kasih Bangsa 

6. Partai Republik Satu 

7. Partai Kedualatan 

8. Partai Pemersatu Bangsa 

9. Partai Rakyat pukul 

10. Partai Karya Republik (PAKAR)

PEMILU
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Menerka	Peta	Koalisi		...(dari	hal	1)

HARI	 MINGGU (14/8) merupakan 
hari terakhir pendaftaran parpol 
untuk Pemilu 2024 di Kantor KPU RI. 
Partai Karya Republik (PAKAR) 
besutan cucu Soeharto, Ari Sigit 
menjadi salah satu yang mendaftar 
p a d a  j a m - j a m  t e r a k h i r  u n t u k 
m e n g i k u t i  P e m i l u  2 0 2 4 . A r i 
m e n g a t a k a n  p a r t a i n y a  a k a n 
berkomitmen pada nasionalis dan 
agamais. Dia menyebut nantinya akan 
mengedepankan apa yang bagus dari 
p ro g ra m - p ro g ra m  p e m e r i n t a h 
sebelumnya.

"Jadi PAKAR itu kedepannya apa 
yang bagus dari program orde lama, 
orde baru, orde reformasi maupun 
orde sekarang yang bagus pasti akan 
kita teruskan. Kita ingin memberikan 
kontribusi kepada bangsa dan negara, 
mengutamakan kepentingan rakyat, 
mengutamakan income per kapita, 
meningkatkan itu dan mengurangi 
daripada utang negara," ujar Ari di 
Kantor KPU RI, Jalan Imam Bonjol, 
Jakarta Pusat, Minggu (14/8).

Dia tidak menjelaskan secara 
spesifik terkait akan meneruskan 
kepemimpinan orde baru yang mana. 
N a m u n ,  d i a  m e m a s t i k a n  a k a n 
m e m p e r b a i k i  p r o g r a m  y a n g 
sebelumnya kurang bagus."Tidak 
spesifik itu, apa yang bagus pasti kita 
jalankan. Apa yang tidak bagus ya pasti 
kita  perbaiki .  Kalau t idak bisa 
diperbaiki ya kita ganti dengan 
program baru," kata Ari.

Kemudian, Ari juga yakin akan 
lolos pada tahap kelengkapan berkas 
d a n  l a n j u t  p r o s e s  v e r i f i k a s i 
administrasi. "Insyaallah kalau Allah 
menghendaki dan seizin allah dan 
s e m u a  d i p e r m u d a h  o l e h  A l l a h 
insyaallah lolos," lanjutnya.Untuk 
diketahui, Partai Karya Republik 
(PAKAR) merupakan partai ke-32 
yang telah mendaftarkan diri ke 
Kantor KPU RI.

Di sisi lain,  KPU (Komisi Pemilihan 
U m u m )  m e nya t a ka n ,  d o ku m e n 
pendaftaran 8 parpol (partai politik) 
belum lengkap. Delapan parpol itu 
harus melengkapi dokumennya pada 
hari terakhir pendaftaran peserta 
P e m i l u  2 0 2 4 ,  M i n g g u  ( 1 4 / 8 ) . 
Pendaftaran Pemilu Serentak 2024 
ditutup pada pukul 23.59 WIB.

Selain itu, hingga hari terakhir, 
masih ada dua parpol yang belum 
mendaftar ke KPU. "Ya apabila pada 
saat mendaftar di hari terakhir yang 
jatuh pada hari ini mereka hanya 
membawa dokumen hardcopy atau 
fisik dan dokumennya lengkap ya kami 
akan periksa kami pastikan. Apabila 
betul-betul dipastikan lengkap, kami 
terbitkan tanda terima pendaftaran 
walaupun itu melampaui jam 24.00 
WIB malam atau jam 23.59 WIB," ujar 
Komisioner KPU Idham Holik.

Maneuver	Politik
Di sisi lain, Partai politik mulai 

bermanuver jelang Pemilu Serentak 
2024.  Sejumlah parpol sepakat 
membentuk koalisi dini, bahkan 
m e n d e k l a r a s i k a n  s o s o k  c a l o n 
presiden.Landasan koalisi adalah 
terpenuhinya syarat mengusung 
c a p r e s - c a w a p r e s  d e n g a n 
mengumpulkan 20 persen kursi di 
DPR, sebagaimana ketentuan UU 

Pemilu Pasal 222.“Pasangan calon 
diusulkan oleh partai politik atau 
gabungan partai politik peserta pemilu 
y a n g  m e m e n u h i  p e r s y a r a t a n 
perolehan kursi paling sedikit 20% 
d a r i  j u m l a h  k u r s i  D P R  a t a u 
memperoleh 25% dari suara sah 
secara nasional pada pemilu anggota 
DPR sebelumnya.”

Pa da  p erten ga ha n  Mei  la lu , 
misalnya, Partai Golkar, PAN, dan PPP 
m e n g h e b o h k a n  p u b l i k  d e n g a n 
membentuk koalisi bernama Koalisi 
Indonesia Bersatu (KIB). Gabungan 3 
parpol ini telah memenuhi syarat 
ambang batas pencalonan presiden. 
Golkar merupakan pemilik kursi 
terbanyak kedua di DPR RI dengan 
14,78% atau 85 kursi. Sementara PAN 
memiliki 7,65% atau 44 kursi dan PPP 
memiliki 3,30% atau 19 kursi. Artinya, 
KIB total memiliki 25,73% atau 148 
kursi.KIB belum sepakat soal nama 
capres-cawapres. Namun masing-
masing parpol telah memiliki kandidat 
sendiri yang akan dibahas bersama 
dalam KIB.

G o l k a r  t e l a h  m e n e t a p k a n 
Airlangga sebagai capres dalam Munas 
G o l k a r  p a d a  2 0 1 9  l a l u .  PA N 
menyatakan keinginan mengusung 
Zulhas, sekaligus mencari sosok 
capres-cawapres potensial lainnya 
dalam jaringan aspirasi kader, PAN 
Memilih 2024.Adapun PPP belum 
memil iki  kecenderungan sosok 
pilihan, namun membuka peluang bagi 
Suharso Monoarfa, ketum parpol 
anggota KIB lainnya, dan sosok di luar 
KIB.

Sementara Sabtu (14/8) kemarin, 
Gerindra dan PKB telah menandatangani 
piagam perjanjian untuk berkoalisi 
pada  2024,  bersamaan dengan 
deklarasi Gerindra yang menyatakan 
kesediaan Ketum Prabowo Subianto 
maju sebagai capres ketiga kalinya.

Gabungan Gerindra dan PKB telah 
memenuhi syarat pencapresan di 
2024, yakni 23,63% atau 136 kursi. 
Gerindra memiliki 13,57% atau 78 
kursi, dan PKB memiliki 10,09% atau 
58 kursi di Senayan.

Dosen Ilmu Politik Universitas 
Paramadina Khoirul Umam menilai 
koalisis partai Gerindra dan PKB 
belum final. Menurut dia, masih 
ada kemungkinan koalisi itu akan 
bubar.

"Capres-Cawapres dari koalisi 
Gerindra-PKB belum dideklarasikan, 
artinya janur belum melengkung. 
Sehingga potensi pecah kongsi masih 
bisa terjadi," kata Umam.

U m a m  m e n g a t a k a n  s e m p a t 
muncul informasi bahwa Ketua Umum 
Gerindra Prabowo Subianto meng-
inginkan nama selain Ketua Umum 
P K B  M u h a i m i n  I k s a n d a r.  Ya n g 
dimaksud Prabowo, kata dia, nama lain 
ya n g  l e b i h  m e n g a k a r  d i  b a s i s 
pemilikan Nahdlatul Ulama.

Di sisi lain, kata dia, mesin politik 
PKB menghendaki Muhaimin menjadi 
Cawapres untuk mengoptimalkan 
coat-tail  effect bagi PKB dalam 
pemilihan legislatif. Terlebih, kata dia, 
bila menilik dinamika Pilpres selama 
ini .  Dia menilai  strategi politik 
Muhaimin cenderung realistis dan 
fleksibel. 

Keputusannya bisa cepat berubah 
seiring dengan insting politik dan 
k a l k u l a s i  p r a g m a t i s m e  y a n g 

akan terbentuk. Tapi, sikap PDIP dan 
Jokowi yang sampai sekarang belum 
kunjung jelas membuat mereka 
membentuk koalisi," ucapnya.

Sementara meski belum ada 
koalisi, Partai NasDem malah sudah 
mengeluarkan tiga nama rekomendasi 
bakal  capres 2024 yakni  Anies 
Baswedan, Andika Perkasa, dan Ganjar 
Pranowo dalam Rakernas pada 15-17 
Juni 2022. Seiring gelaran Rakernas, 
sejumlah pimpinan parpol nampak 
menyambangi Kantor DPP NasDem 
To w e r  d i  G o n d a n g d i a  u n t u k 
membahas koalisi dengan Ketum 
Surya Paloh.

Ketum Partai Demokrat, Agus 
Harimurti Yudhoyono (AHY), salah 
satunya, telah 3 kali bersilaturahmi 
dengan Paloh. Satu pertemuan di 
antaranya didampingi oleh Presiden 
ke-6 Susilo Bambang Yudhoyono, 
menguatkan isi wacana koalisi kedua 
parpol.

Adapun menyusul balik arah PKB 
ke Gerindra, PKS nampak dekat 
dengan NasDem dan Demokrat. PKS 
dan NasDem sepakat membuka 
peluang koalisi bersama di Pilpres 
2024 dalam pertemuan di NasDem 
Tower, Gondangdia, Jakarta Pusat, 
Rabu (22/6).

Meski begitu, mereka belum resmi 
mendeklarasikan koalisi. Jika tercapai 
kesepakatan, Demokrat, NasDem, dan 
PKS memenuhi tiket pencalonan 
c a p r e s  d i  2 0 2 4 .  K e t i g a n y a 
mengantongi lebih dari 28%.

NasDem memiliki 10,26% atau 59 
kursi, Demokrat 9,39% atau 54 kursi, 
dan PKS 8,70% atau 50 kursi di 
Senayan.(hiski,rls,ant,ist/dya)

berkembang. "Orientasi Muhaimin 
adalah menang, bukan target dikenang 
sebagai Capres atau Cawapres yang 
tumbang," kata dia. 

PDIP	Optimistis,	NasDem-
Demokrat	dan	PKS	Berkomunikasi

Sementara, PDI Perjuangan (PDIP) 
menjadi satu-satunya parpol yang 
dapat mengusung capres-cawapres 
t a n p a  k o a l i s i .  S e b a g a i  p a r p o l 
p e m e n a n g  P e m i l u  2 0 1 9 ,  P D I P 
memiliki 22,26% atau 128 kursi di 
DPR RI. Ini lebih dari syarat ambang 
b a t a s  p e n c a l o n a n  p r e s i d e n 
(presidential threshold) yakni 20%.

Sekjen PDIP Hasto Kristiyanto 
m e m a s t i k a n  k o a l i s i  a d a l a h 
keniscayaan. Meski sejauh ini, PDIP 
belum terlihat bergerak membangun 
koalisi.

Pengamat politik asal Universitas 
T r u n o j o y o  M a d u r a  S u r o k i m 
Abdussalam memandang koalisi 
sejumlah partai politik yang sudah 
terjalin hanya alternatif sembari 
menunggu resmi sikap PDI Perjuangan 
untuk Pemilihan Presiden 2024.

"Ada Koalisi Indonesia Bersatu, ada 
juga koalisi Gerindra-PKB. Saya 
melihatnya itu masih koalisi alternatif 
untuk jaga-jaga sambil menunggu 
sikap PDIP," ujarnya.

Menurut dia, PDIP sebagai satu-
satunya partai politik yang memenuhi 
ambang batas pencalonan presiden 
memiliki nilai lebih dibandingkan 
yang lain sehingga sangat berhati-hati 
menentukan koalisi atau tidak.

"Jadi, sikap PDIP dan Jokowi 
sesungguhnya kunci dari koalisi yang 
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pariwisata. 
“Diantaranya sektor UMKM yang 

hidup dalam lingkaran industri 
pariwisata. Karena itu Fraksi PKB 
berharap agar pengesahan Raperda ini 
dapat menjadi instrumen regulatif 
b a g i  P e m p r o v  J a t i m  u n t u k 
memberdayakan dan meningkatkan 
kualitas berbagai destinasi wisata 
berbasis desa sesuai dengan prinsip-
prinsip Sustainable Development 
Goals (SDGs) Desa," jelasnya.

Dalam sambutannya, Gubernur 
Jawa Timur, Kho�ifah Indar Parawansa 
menyampaikan Perda dapat dijadikan 
pedoman bagi penyelenggaraan desa 
wisata oleh para pengelola. "Kita 
memiliki banyak kekayaan alam 
maupun ragam tradisi budaya dengan 
segala keunikannya yang sangat 
potensia l  untuk  dieksplor  dan 
dikembangkan menjadi  sebuah 
destinasi wisata yang diharapkan 
mampu menjadi daya tarik bagi 
w i s a t a w a n .  S e h i n g g a  d a p a t 
m e n i n g k a t k a n  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat setempat," paparnya.

Oleh karena itu, lanjut Kho�ifah, 
Pemerintah Provinsi melalui Raperda 
ini mempunyai kewenangan dalam 
upaya pemberdayaan desa wisata 
dengan melakukan berbagai fasilitasi, 
baik dalam bidang pendidikan, 
ekonomi, sosial dan budaya, maupun 
bidang yang lain. "Kami berharap 
bahwa fasilitasi yang dilakukan oleh 
P e m e r i n t a h  P r o v i n s i  a k a n 
memberikan dampak yang baik bagi 
perkembangan desa wisata di Jawa 
T i m u r  n a n t i nya ,"  p u n g k a s nya . 
(Lut�i/Widya/adv)

" P o t e n s i  u n g g u l a n 
daerah ini harus diarahkan  
dengan payung hukum 
d a e r a h ,  b a i k  u n t u k 
k e p e n t i n g a n  t i n g k a t 
P r o v i n s i  m a u p u n 
K a b u p a te n / Ko t a ,  a ga r 
memil ik i  kemanfaatan 
e k o n o m i - s o s i a l  b a g i 
m a s y a r a k a t  D e s a . 
Kewenangan dan kapasitas 
Pemerintah Provinsi untuk 
melakukan Pemberdayaan 
Desa Wisata tentu dalam 
k o r i d o r  k e t e n t u a n 
perundangan,” tandasnya.

Dia juga mengatakan 
bahwa di sisi lain ada hak 
dan kewenangan daerah 
Kabupaten/Kota bahkan tingkat Desa 
sebagai  daerah otonomi  untuk 
m e n g a t u r  p o t e n s i  d e s a n y a .  
“Pengembangan potensi  wisata 
pedesaan kini lebih berpeluang ketika 
Desa memiliki Dana Desa untuk modal 
pembangunan dengan melibatkan 
BUMDes atau Lembaga lainnya 
sebagai pengelola," terangnya.

Juru bicara Fraksi PDIP  DPRD 
Jatim, Daniel Rohi,  mengatakan 
keberadaan perda tersebut sejalan 
dengan upaya Pemulihan Ekonomi 
Nasional  (PEN) akibat  tekanan 
pandemi Covid-19. Namun demikian, 
pengembangan kepariwisataan yang 
tidak komprehensif akan berpotensi 
m e n gh a n c u rka n  ke b e rl a n j u t a n 
budaya dan lingkungan alam di lokasi 
tersebut. 

“Tarikan ekonomi yang atraktif 
secara langsung akan menyebabkan 
terjadinya perubahan signi�ikan dalam 
pola dan ritme kehidupan warga desa 
yang tentu berdampak langsung pada 
dimensi sosial dan lingkungan di desa 
tersebut. Oleh karenanya, Fraksi PDIP 
berharap agar Naskah Akademik 
dapat mengalami perbaikan dengan 
memberikan penajaman pada dimensi 
selain ekonomi," paparnya.

Sementara itu, Fraksi PKB DPRD 
Jawa Timur yang dibacakan juru 
bicaranya Achmad Amir Aslichin 
menandaskan menggeliatnya sektor 
pariwisata dapat membawa dampak 
sistemik terhadap sektor-sektor 
industri lainnya yang selama ini 
eksistensinya terkait dengan sektor 

SURABAYA – Hadirnya peraturan 
daerah (Perda) tentang Pemberdayaan 
Desa Wisata yang disahkan oleh 
Dewan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) Provinsi Jawa Timur, Jumat 
(12/8/2022) kemarin, disambut baik 
pelaku desa wisata. Mereka berharap 
Perda ini menjadi gerbang meningkat-
kan potensi wisata di desa.

S a l a h  s a t u nya  s e p e r t i  ya n g 
diungkapkan Kepala Desa Kendal, 
Kecamatan Sekaran,  Kabupaten 
Lamongan, Rois Purwo Nugroho. 
“Pastinya kami menyambut baik 
hadirnya Perda ini. Pastinya agar desa 
bisa mengangkat potensi yang ada di 
desa masing-masing,” katanya, Minggu 
(14/8/2022).

Untuk diketahui, Desa Kendal 
memil iki  wisata  desa  bernama 
Kendalifornia. Wisata di bantaran 
Bengawan Solo ini memadukan antara 
p o te n s i  a l a m  d e n ga n  b e rb a ga i 
kegiatan hasil kreati�itas pemerintah 
dan pemuda desa setempat. Alhasil, 
wisata Kendalifornia menjadi salah 
satu wisata desa yang cukup viral di 
Kabupaten Lamongan.

Lebih lanjut, Rois mengatakan 
dengan adanya Perda ini maka bisa 
m e n j a d i  m o t i v a s i  b a r u  u n t u k 
pengembangan wisata selanjutnya. 
Dia juga mengharapkan dengan 
adanya Perda ini menjadi gerbang 
untuk mendapatkan pendampingan 
baik dari Pemerintah Kabupaten 
maupun Provinsi. Dengan adanya 
pendampingan maka akan bisa 
menggali potensi-potensi lain yang 
ada di desa untuk pengembangan 
wisata.

“ K a m i  b e r k e i n g i n a n  u n t u k 
mengembangkan wisata ini, tidak 
hanya di bantaran Bengawan Solo saja, 
namun juga di tempat lain seperti 
lahan desa yang masih kosong. 
Rencananya kami akan membuat 
wisata edukasi untuk pembelajaran di 
l u a r  k e l a s .  U n t u k  i t u  k a m i 
mengharapkan pendampingan dan 
juga permodalan. Karena kalau hanya 
dari APBDesa jelas tidak cukup,” 
tandasnya.

Sementara  i tu ,  Kepala  Desa 
Sekapuk, Kecamatan Ujung Pangkah, 
Kabupaten Gresik, Abdul Halim, 
b e r h a r a p  P e r d a  t e n t a n g 
Pemberdayaan Desa Wisata ini bisa 

membangkitkan semangat desa untuk 
lebih mudah mendapatkan hak sesuai 
kewenangan desa. 

“Bisa memperkuat kearifan lokal 
desa, memicu lahirnya inovasi desa 
dengan wisata yang berkarakter dan 
semua itu memperkuat kemandirian 
desa,” tandas Kepala Desa yang sukses 
m e n j a d i k a n  d e s a n y a  s e b a g a i 
peringkat pertama desa Brilian se-
Indonesia pada 2020 kemarin. 

Halim yang berhasil mencetuskan 
desa wisata melalui wisata Selo Tirto 
Giri (Setigi) ini juga berharap adanya 
intervensi positif khususnya dalam hal 
bantuan permodalan atau pendanaan 
dari pemerintah. Dia juga berharap 
pemerintah untuk turut memasarkan 
wisata-wisata yang ada di desa. 
Menurutnya, upaya pemasaran ini 
tidak hanya bantuan dengan promosi 
di media sosial saja, namun juga ada 
upaya sinergitas antar instansi di 
pemerintahan.

“Misalnya,  Dinas Pariwisata 
bekerjasama dengan Dinas Pendidikan 
untuk melakukan pembelajaran di 
lokasi wisata. Sebab selama ini, wisata 
hanya ramai pada hari Sabtu dan 
Minggu saja, sedangkan hari hari 
lainnya sepi. Harapannya, pada hari 
hari lainnya ada anak anak sekolah 
yang melakukan wisata edukasi,” kata 
Halim.

Wakil Ketua DPRD Jatim, Anik 
Mashlahah, yang memimpin rapat 
p e n g e s a h a n  P e r d a  t e n t a n g 
Pemberdayaan Desa Wisata ini 
mengharapkan adanya dukungan 
program maupun anggaran untuk bisa 
te r l a ks a n a nya  Pe rd a  te r s e b u t . 
“Sehingga pada akhirnya Perda Desa 
Wisata itu akan bisa terlaksana dengan 
maksimal,” katanya.

Sementara, Juru bicara Fraksi 
Partai Golkar DPRD Jatim, Karimullah 
mengatakan Jawa Timur memiliki 
potensi wisata sangat luas dan banyak 
dengan berbagai  kategori  yang 
tersebar di hampir semua daerah 
Kabupaten/Kota, sehingga potensial 
dikembangkan menjadi program 
unggulan sebagai inovasi kemandirian 
daerah. Hal demikian dipahami bahwa 
p e m b a n g u n a n  w i s a t a  m a m p u 
berdampak positif yang menyeluruh 
dan dapat  mendorong pertumbuhan 
setempat.
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Wakil	Ketua	DPRD	Jatim,	Anik	Mashlahah,	menandatangani	pengesahan	Raperda	
tentang	Pemberdayaan	Desa	Wisata	menjadi	Perda	para	Rapat	Paripurna	DPRD	
Jatim,	Jumat	(12/8/2022).


